

Football/Championnat national de D2 Un choix rigoureux s'impose

MIKOLO-MIKOLO
Libreville/Gabon

EN escaladant tous les papiers du sport national, notamment celui de notre football, on constate que son mal provient de la majorité de ses gestionnaires. Trop de complaisance dans le choix des équipes admises dans l'élite. La qualité des clubs de divisions inférieures, qui aspirent intégrer l'élite professionnelle de notre pays, devient un véritable casse-tête. Parce que certains n'ont pas le minimum au plan administratif : statuts, règlement, récépissé délivré par le ministère de l'Intérieur et l'agrément technique du ministère de la Jeunesse et des Sports. C'est-à-dire une documentation qui leur confère une personnalité juridique. C'est pourtant une obligation avant de prétendre jouer le tournoi national de la montée. Pour cela, si un club n'est pas en phase avec cette démarche administrative, il ne devrait pas figurer sur le tableau des prétendants à l'accession en première ou en deuxième division professionnelle. La Fédération gabonaise de football (Fégafoot),



Photo : Prospère Sax Nzé Belalé

Atangatier FC de Boué : deux forfaits déjà.

pour plus de cohérence et de rigueur dans l'organisation du tournoi de la montée, doit associer la Ligue nationale de football professionnel (Linafp) qui gère le National-Foot 1 et 2. Une sorte de complémentarité, comme celle qui devrait exister lors de la gestion du baccalauréat, entre les ministères de

l'Éducation nationale et de l'Enseignement supérieur. C'est certain que si la Fédération gabonaise de football et la Ligue nationale de football professionnel s'étaient associées pour organiser, dans les règles de l'art, cette compétition qui permet aux clubs amateurs d'intégrer

l'élite, des équipes comme Atangatier FC n'existeraient pas en D2 professionnelle. Pour y accéder, un club doit avoir un minimum d'organisation en son sein : un siège, un encadrement administratif reconnu, un encadrement technique. Ainsi qu'un compte bancaire dans lequel la Linafp vire sa sub-

vention. « A la Linafp, on ne donne pas les subventions au président ou au trésorier d'un club. Mais plutôt à l'association. A ce sujet, Atangatier FC, par exemple, était incapable de toucher, dans un passé récent, son chèque de 15 millions de subvention », nous a expliqué un membre influent de la Linafp.

Cyclisme/Renouvellement du bureau de la Fégacy Le duel Embinga-Ngoungoulou se précise



Photo : D.R.

Président sortant, Maurice Nazaire Embinga, qui a des détracteurs dans la famille cycliste, va briguer un second mandat à la tête de la Fégacy.

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

LE 14 janvier prochain, Mathieu Ngoungoulou devrait être, à moins d'un changement de la donne en cours, l'unique challenger du président sortant Maurice Nazaire Embinga, lors du renouvellement du bureau directeur de la Fédération gabonaise de cyclisme (Fégacy). Ancien cycliste international gabonais, le premier cité, administrateur économique et financier, se présentera en

alternative, pour contribuer à l'essor de la petite reine au Gabon à la tête de la Fégacy. Laquelle est gérée depuis 2011 par une équipe qui s'est désolidarisée, au point que le président sortant compte parmi ses détracteurs des anciens collaborateurs. Maurice Nazaire Embinga compte, toutefois, sur les faveurs du collège électoral l'ayant élu il y a cinq ans, pour se succéder à lui-même. Au sortir de l'assemblée générale électorale, placée sous la gestion d'une commission de la di-



Photo : Wilfried MBINAH

Voir les Gabonais aux premières loges de la Tropicale Amissa Bongo sera l'un des challenges à relever pour le mandat à venir.

rection générale des Sports. Toutefois, seuls les ligues et clubs s'étant acquittés de leurs frais annuels d'affiliation prendront part au processus électoral à venir. Ce qui devrait exclure du vote, selon le bureau sortant, des structures comme le Groupe MP, les vélocubs Renaissance, 3G, Batavea, Akwembe, Port-Gentil et Mandji. Autant dire, pas le meilleur moyen de regrouper autour de l'entité fédérale, toutes les forces vives, ou du moins ce qu'il en reste dans les

différentes écuries du cyclisme gabonais, dès l'entame du nouveau mandat. Mais aussi, dans la perspective de la 12e édition de la Tropicale Amissa Bongo, du 27 février au 5 mars 2017. Un rendez-vous pour lequel les sélectionnés gabonais, vraisemblablement encore sous les commandes techniques de l'entraîneur national, l'Espagnol Abraham Olano, seront encore réduits au rang de faire-valoir. Rehausser le niveau des performances au niveau local et international, en

même temps que la mise en application d'une vraie politique de développement du cyclisme au Gabon, devra être le fil conducteur du bureau élu prochainement. Avec Maurice Nazaire Embinga ou Mathieu Ngoungoulou, le challenge sera le même. Pour enfin répondre aux attentes de la tutelle sportive nationale et des amateurs d'une petite reine gabonaise, loin d'être fringante et de rivaliser avec la concurrence africaine.

Brèves

Jean-Baptiste Makaya nommé entraîneur du FC 105



Photo : J.F. MAROLA

Parti sur la pointe des pieds vendre ses services en RDC, le technicien ivoirien François Monguehi-Guehi vient d'être remplacé à la tête du FC 105 par l'ancien international gabonais et non moins ancien du club, Jean-Baptiste Mackaya. C'est en tout cas ce qu'a décidé le directoire du club à l'issue d'une réunion tenue en fin de semaine dernière.

Monguehi-Guehi travaillait sans contrat

Quatre jours après le départ de François Monguehi, les langues commencent à se délier. A en croire une source proche du club, le coach ivoirien n'était pas sous contrat depuis son arrivée au FC 105, où il travaillait finalement au noir. Une information que n'a pas démentie la direction du club, qui a été approchée. D'où la question de savoir comment peut-on fonctionner ainsi en milieu dit professionnel.

Can 2017 : la commission Santé accréditée ce mercredi

Débutée depuis la semaine dernière, la période des accréditations qui se poursuit au stade d'Angondjé se déroule sans trop de souci. Ce mercredi, c'est la commission Santé qui sera reçue en priorité.

Can 2017 : dix-huit organes étrangers déjà présents

Selon les services des accréditations, 18 organes de presse étrangers sont déjà présents au Gabon et répartis dans les villes où vont se dérouler les rencontres de la Can. Si elle s'est montrée ouverte, la commission en charge de ce dossier ne s'est pas moins gardée de nous révéler leurs identités.

Les volontaires des stades accrédités lundi

Lundi dernier, la commission d'accréditation a été envahie par les volontaires retenus par le Cocan. Si leur nombre ne nous a pas été révélé, ces derniers ne sont pas moins chargés, tout au long de la Can, d'orienter les spectateurs.

Can 2017 : le dispositif sécuritaire sera renforcé



Photo : J.F. MAROLA

A en croire une source digne de foi, à mesure que la date du coup d'envoi de la Can 2017 approche, le dispositif sécuritaire ira crescendo. Pour l'heure, on note une présence minimale des Forces de police nationale sur un certain nombre d'artères de la capitale